

PLAN DIOCESANO DE PASTORAL

II ETAPA

“ANUNCIAMOS”

OBJETIVO DE LA ETAPA ANUNCIAMOS

El pueblo de Dios en Yucatán, entusiasmado por el testimonio de su obispo con su presbiterio, al tener experiencias en las que comparte su fe con los alejados y los que no conocen a Dios, **expresa con actitudes de servicio su respuesta vocacional de discípulo misionero** en orden a favorecer su articulación orgánica y dinámica como Iglesia – Comunión en salida.



OBJETIVO: *El pueblo de Dios, al encontrarse con Jesús - Palabra del Padre, escucha, confronta, reflexiona y asume el llamado a ser discípulo - misionero y responde con actitudes de servicio la continuidad en la construcción de la Iglesia-comunión en salida.*



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

SEMANA SANTA EN EL CENTRO PASTORAL O COMUNIDAD DE VIDA ABRIL 2025

2

Introducción. Lunes, martes y miércoles santos, han sido, en años anteriores, una oportunidad para reflexionar sobre los misterios de la pasión, muerte y resurrección de Nuestro Señor Jesucristo, es decir, sobre el Misterio Pascual; ahora no será la excepción. Con la actitud de continuar como peregrinos de la Esperanza, en el año Jubilar, los CCPP o las comunidades de vida (donde ya hayan surgido) reafirman su vocación de pueblo llamado a la salvación con actitudes de servicio que manifiesten su fe puesta en este Misterio y en el encuentro con Jesús, el Señor Resucitado.

Texto iluminador: Lc. 22, 14-20

Ambientación del lugar y material

Cada día tendrá una nota especial, es decir una ambientación distinta...

- Preparar un altar con los signos de la última cena: Pan y vino
- Velas o veladoras
- Espigas, uvas, flores.
- Colocar la frase: *“Yo tenía gran deseo de comer esta Pascua con ustedes”*.
- Cartulina para cada grupo.
- Corazones para cada persona. (Tamaño considerable para poder escribir)
- Envolver una caja de regalo con dulces y en cada dulce un mensaje de Jesús Eucaristía para cada persona asistente. (la actividad se realizará después de la celebración antes del compartir)
- Sacar una copia de la dinámica del regalo para que el dirigente lo realice.
- Preparar una mesa para el compartir, poner una silla de más que ¡será la de Jesús! (la pueden separar colocando una nota que diga “reservado”
- En la medida de lo posible un pequeño refrigerio (preparar la mesa con detalles según la creatividad del equipo que coordine)



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

LUNES SANTO



META: META: Los que participan en los CCPP escuchan, reflexionan y asumen el llamado a ser discípulos – misioneros, que, al tener el encuentro con Jesús Palabra, responden con actitudes de servicio, para continuar la construcción de la Iglesia, comunidad en salida.

3



EXPERIENCIA HUMANA (VER)

Tradición bíblica.

El gesto de partir el pan tiene antecedentes en las comidas familiares de los judíos. Además de una finalidad práctica, el gesto tiene un doble significado: al partir y compartir se creaba una comunión entre los comensales; y se tomaba conciencia de que a través de esa comida se hacía efectiva la comunidad mesiánica de Israel. El rito forma parte, pues, de toda esa cena judía, sobre todo de la cena pascual. El padre de familia tomaba el pan de cebada o trigo y pronunciaba una oración de bendición; después lo hacía pedazos y lo repartía entre los comensales.

Por lo que respecta a la costumbre de nuestros pueblos, cabe destacar la experiencia que tienen algunas familias, sobre todo las numerosas, de no empezar a comer hasta que no se ha repartido el pan. También en muchas bodas los nuevos esposos parten el pastel de fiesta y lo van distribuyendo ellos mismos entre todos.

Cristo también realizó este gesto en su última cena y se les quedó muy grabado a los apóstoles, hasta el punto de que los discípulos de Emaús le reconocieron en el gesto de “partir el pan”. Ninguna narración bíblica de la institución de la Eucaristía olvida este acontecimiento de Jesús al partir el pan antes de padecer: “tomó pan, pronunció la bendición y lo dio a sus discípulos...”

- Por binas, platicar sobre la pregunta y compartir lo reflexionado a la comunidad. (pueden pasar todas las binas o los que consideren, dependiendo del tiempo).

Propicio un momento para compartir, efectivamente mis bienes: comida, servicio, escucha con mi familia, amigos, **¿colaboradores en el trabajo y en la misma comunidad de fe?**



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS



ESCUCHAR LA PALABRA (JUZGAR)

Lectura del texto bíblico **Lc. 22,14-20**.

“Llegada la hora, Jesús se sentó a la mesa con los apóstoles. y les dijo: Yo tenía gran deseo de comer esta Pascua con ustedes antes de padecer. Porque, se lo digo, ya no volveré a comer hasta que sea la nueva y perfecta Pascua en el Reino de Dios. Jesús recibió una copa, dio gracias y les dijo: Tomen esto y repártanlo entre ustedes, porque les aseguro que ya no volveré a beber del jugo de la uva hasta que llegue el Reino de Dios. Después tomó pan y, dando gracias, lo partió y se lo dio diciendo: “Esto es mi cuerpo, que es entregado por ustedes. Hagan esto en memoria mía”. Hizo lo mismo con la copa después de cenar, diciendo: “Esta copa es la alianza nueva sellada con mi sangre, que es derramada por ustedes”.

4

Reflexión

La Última Cena de Jesús con sus discípulos fue un acontecimiento que marcó el inicio de la Eucaristía. En este momento, Jesús se quedó con nosotros en el pan y el vino que se consagran en la Eucaristía.

Puntos importantes de la Última Cena:

- ▲ Jesús se quedó con nosotros en la Eucaristía para guiarnos en el camino de la salvación.
- ▲ Jesús nos dejó un nuevo mandamiento: amarnos unos a otros como él nos amó.
- ▲ Jesús nos enseña a servir con humildad y de corazón a los demás.
- ▲ El amor que compartió Jesús en la Última Cena sigue vigente hasta el día de hoy.
- ▲ La Última Cena nos da una oportunidad para mirar nuestro interior y para volcar nuestro corazón a la voluntad de Dios.
- ▲ La obediencia a los mandamientos trae el poder del Evangelio a nuestra vida, así como mayor paz y espiritualidad.
- ▲ En la Eucaristía, Jesús se da a nosotros como alimento espiritual y nos invita a participar de la vida de la Trinidad.

La Eucaristía es el Sacramento del amor de Cristo, ya que Él quiso quedarse de manera permanente con nosotros, instituye el sacramento y se queda en el Sagrario. Cristo quiere que lo visitemos cada vez que podamos en el Sagrario.

En estas visitas a Jesús debemos de decirle lo mucho que lo amamos, agradecerle todo lo que nos ha dado, adorarle por ser Nuestro Dios y Salvador, y pedirle por los demás y por nuestras necesidades.

En la Última Cena Jesús nos deja un nuevo mandamiento: ámense unos a otros como Yo los he amado. Si hacemos esto, estamos cumpliendo con el deseo de Jesús y así somos sus amigos, con ese deseo que Él sintió al estar con sus discípulos.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

- ▲ Nos reunimos en grupos según la cantidad de participantes (a consideración del equipo coordinador). Se les reparte una frase y en ella escribirán en un cartel como título: ¿cómo aplicamos este relato a nuestra vida? Escribir lo que cada participante comparta. Compartir en el plenario y esto mismo se ofrecerá en el momento celebrativo.

Quizá sea necesario recordarnos que la vida del hombre es una mezcla de alegrías y de penas, de éxitos y de fracasos, de ilusiones y de desengaños, y que habrá que estar preparados para lo uno y para lo otro. Job decía que “la vida del hombre es una milicia sobre la tierra” (Job 7, 1) y, como milicia, implica esfuerzo, entrenamiento y lucha. Una actitud cristiana es: en los momentos de prosperidad, bienestar y dicha, dar gracias; en los momentos de sufrimiento, enfermedad y desdicha, pedir a Cristo que nos acompañe en nuestro camino y nos dé la fuerza para seguir adelante, manteniendo firmes la confianza y la esperanza.

Frases:

- 1.- Disposición para acompañar
- 2.- Tener una actitud de apertura y de acogida.
- 3.- Interesarse por las necesidades del otro.
- 4.- Facilitar la comunicación del problema.
- 5.- Capacidad de compartir.
- 6.- Capacidad de ver y aceptar la vida tal como se presenta.



TRANSFORMAR LA REALIDAD (ACTUAR)

Actividad en centro pastoral (comunidad de vida)

Jesús quiere celebrar la pascua, SU PASCUA, con los amigos, su disposición a platicar con ellos, a servirles lavándoles los pies, a tener un momento de intimidad fraterna.

Jesús se sienta a nuestra mesa y nos manifiesta su cariño, de la misma manera como acompañó y se sentó con los discípulos. Así mismo, para Jesús somos parte importante, nos acompaña en nuestro caminar y se queda en la Eucaristía para compartirnos su pan en nuestra vida y se convierte en Palabra humana, y a través del que nos pide respuesta en actitudes solidarias y de servicio hacia los hermanos, así Jesús con el gesto de lavar los pies a sus discípulos, nos da ejemplo.

- A cada persona se le dará un corazón en donde escribirán: actitudes solidarias a realizar para con los hermanos y un compromiso como respuesta de agradecimiento hacia Jesús por haberse quedado con nosotros en la Eucaristía. Este corazón se ofrecerá en el momento de la celebración.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS



AGRADECER LO VIVIDO (CELEBRAR)

Jesús viene hoy a cenar con todos nosotros y quiere compartir su pan. Pensemos en todas las personas que nos gustaría que se sentasen en nuestra mesa. Aquellos que echamos de menos, pero también tantas otras personas que necesitan el abrazo y el cariño de Jesús, aunque no las conozcamos son bienvenidas a nuestra mesa en la que vamos a celebrar la amistad de Jesús en nuestras vidas. (hacemos un momento de silencio para orar y pedir por esta intención).

En la mesa preparada, mientras se escucha un canto apropiado de la Eucaristía o del jueves santo, van depositando primero en forma grupal su reflexión y luego sus corazones personales.

Terminando de pasar se hace esta oración:

Jesús quédate con nosotros, queremos vivir contigo. Eres Tú, Señor, nuestra única alegría y seguridad. Señor quiero vivir, siempre, cerca de Ti. Déjame entrar en tu corazón para que el mío arda de amor por Ti. Dame la gracia de valorar y recibir dignamente el sacramento de la Eucaristía.

Leer el mensaje de Benedicto XVI, Regina Caeli, 6 de abril de 2008

“Que la alegría de Cristo resucitado colme nuestro corazón de serenidad en el camino de la vida y nos aliente a orar, a escuchar con fervor su palabra, a participar dignamente en los sacramentos y a dar testimonio del Evangelio”.

Actividad antes del compartir. Dinámica del regalo.

DINÁMICA DEL REGALO

(El coordinador o quien dirija va a dar a la primera persona al azar el regalo y con ella empieza la actividad, es momento de diversión, convivir y conocernos más en nuestro CP. Si no hay la cantidad de personas según la actividad se puede repetir, y según el tiempo pueden escoger las virtudes que deseen, dejando al último la virtud de la caridad)

DIRIGENTE. (sacar una copia de esta actividad)

¿Quién desea ganar un regalo? ¿A quién vamos a dar nuestro regalo hoy? Escogeré al compañero(a) que va a recibir este regalo. (El que dirige se acerca y entrega el regalo a la persona que desee y le dice:

¡FELICIDADES!

Tienes mucha suerte, has sido premiado con este regalo, él simboliza **LA AMISTAD**, de seguro lo disfrutaras mucho, pero debo decirte que el regalo no es para ti y como eres tan buen amigo no tendrás problema en darle el regalo a la persona que consideras más organizado.

LA ORGANIZACIÓN: Es algo de gran valor y como tú tienes esta virtud, le entregarás este



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

regalo al amigo que consideres más alegre.

LA ALEGRÍA: Wahoo aquí hay un regalo para ti. La alegría anima nuestros encuentros haciéndolos siempre agradables. Pero lo siento el regalo no es tuyo. Con mucha alegría entrégalo a la persona más seria del grupo.

LA SERIEDAD: Es una marca personal. Ser serio hace de ti una persona respetada y agradable, continúa siendo así; pero el regalo no es tuyo, con toda seriedad pásalo a la persona que tú consideras más elegante.

LA PERSONA ELEGANTE: Usted sin duda alguna fue escogida como la persona más elegante y lo invito a que de forma elegante devuelva ese regalo, pues no es para ti, es para la persona más tierna del grupo.

LA TERNURA: Es algo muy raro y tú la tienes. Muy bien. Pero, el regalo todavía no será tuyo y por tu ternura no te importará entregárselo a quien tu consideras más extrovertida.

LA PERSONA EXTROVERTIDA: Tú eres muy extrovertido, cuando tú llegas todo cambia. No importa el momento y el lugar; hablas y juegas con todos. Con una facilidad espectacular haces que todos se sientan bien. ¡Felicidades! Te ganaste este detalle, pero te toca entregárselo a la persona más creativa del grupo.

LA CREATIVIDAD: Tú aportas muchas ideas e iniciativa al grupo, felicidades por eso, pero este regalo tampoco será tuyo, es para la persona que consideres más inteligente.

LA INTELIGENCIA: Es un regalo de Dios para nosotros. Felicidades por haber encontrado espacio para demostrar este talento, ahora, demuestra inteligencia, pasando el regalo para la persona que tu consideras más simpática.

LA SIMPÁTICA: Tú eres simpática. Para conmemorar esta elección, regala una larga sonrisa a los compañeros. El mundo, necesita ser transformado por la sonrisa y para que mejore necesitamos personas simpáticas, pero el regalo no será tuyo, entrégaselo a la persona mas puntual.

LA PUNTUALIDAD: Es una cualidad marcante. Es saber honrar sus compromisos respetando los horarios. A ti no te gusta dejar a nadie que te esperan. Pero espera la hora correcta de ganar un regalo, pues este todavía no es suyo, sino para la persona más solidaria.

LA SOLIDARIDAD: Es cosa rara en nuestra sociedad tan egocéntrica ver personas como tú. Felicidades por ser solidario con tus compañeros, pero hoy este regalo no será tuyo, es para quien consideras más bonito.

LA BELLEZA: ¡Qué bueno! Tú has sido escogido como la persona más bonita. Por eso tienes que desfilas para que todos observen que esto es verdad. Gracias por el desfile, pero el regalo todavía no es suyo. Pásalo a la persona que transmite empatía.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

EMPATIA: Como persona empática, eres buena para escuchar con atención lo que los otros tienen para decir, y sabes ponerte en el lugar de los demás. Por eso no te puedes quedar con el regalo, pásalo a la persona más dinámica del grupo.

LA PERSONA DINÁMICA: Tú sabes cómo hacer bien las cosas. Nada es difícil para ti. Siempre encuentras manera para hacerlo todo sencillo y eficiente. No es en vano que eres dinámico. Pero así mismo, este regalo no es tuyo. Páselo a la persona más trabajadora.

LA PERSONA TRABAJADORA: Dicen que el trabajo dignifica a la persona y tú tomas en serio tu trabajo, sin flojera y sin pérdida de tiempo. Haces de tu trabajo un motivo de alegría, por eso no dudo de que eres capaz de encontrar aquí, a alguien responsable que pueda recibir este regalo.

LA RESPONSABILIDAD: Tú eres la persona que nunca defrauda a nadie, ya sea en los compromisos, siempre cumples con lo que prometes de forma espectacular. Siendo la persona más responsable, has recibido el encargo de entregar este detalle a la persona más caritativa del grupo.

LA PERSONA CARITATIVA: ¡Felicidades! el regalo es para ti y como la persona caritativa es colaborador, no es egoísta, ni envidiosa, quiere a todo el mundo y tiene como satisfacción ayudar al prójimo, servir y repartir lo que tiene, principalmente, cuando se trata de un regalo como este. Por favor, abre el regalo y compártelo con todos los aquí presente. (entrega de los dulces con el mensaje de Jesús)

¡MUCHAS FELICIDADES!

Continuamos con el convivio y compartimos lo que se haya organizado, y con esto concluye nuestra actividad de hoy.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

MARTES SANTO



EL GRAN AMOR NO DEFRAUDA

A. AMBIENTACIÓN DEL LUGAR

- ▲ El mensaje del tema: EL GRAN AMOR NO DEFRAUDA
- ▲ Prepara un altar con un crucifijo (no solamente la cruz) y si fuera posible, a un lado la imagen de Nuestra Señora de los Dolores.
- ▲ Una veladora.
- ▲ Se pide que traigan sus Biblias
- ▲ Oración inicial para cada uno.
- ▲ Se prepara las preguntas en papeletas de la reflexión personal.

B. BIENVENIDA

Buenas tardes (noches) Bienvenidos a nuestro segundo día.

Nuestra reflexión del día de hoy hace alusión a lo que conmemoramos el viernes santo, la entrega de nuestro Señor Jesucristo por nosotros en la cruz, y en sintonía al año jubilar que estamos viviendo desde el principio el jubileo era un tiempo de redención y renacimiento marcado por ciertas decisiones de fuerte carácter simbólico, un reto que como Pueblo de Dios que peregrina en Yucatán también tiene que enfrentar ante las realidades presentes que se viven cada una de nuestras familias y comunidades. En la cuales estamos llamados a implementar el Reino de Dios.

Jesucristo nos ha liberado en la cruz de muchas esclavitudes, pero el hombre sigue sometido a ella por buscar su propia comodidad.

C. ORACIÓN INICIAL (DOS COROS)

La vida es un camino.

Desde que nacemos es preciso partir.

Hay que ir dejando atrás muchas cosas: infancia, familia, hogar, ... salir del presente y orientarse hacia el futuro ... y caminar ...

No podemos pararnos porque la vida sigue.

Lo importante es no dejar la propia ruta y no salirse del camino, aunque a veces resulta difícil y cuesta arriba.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

Pero no vamos solos. Caminamos con los otros, y Cristo también se hace compañero de camino. Y el camino tiene una meta.

La vida tiene un sentido. Al final del camino cenaremos juntos. Y se hará luz. Entonces Percibiremos que el corazón ardía mientras hacíamos el camino.

Y nos vendrán las ganas de reemprender el camino, de volver al encuentro de los que quedaron atrás. Porque los otros también esperan que vayamos a decirles: "Hemos visto al Señor".

10



EXPERIENCIA HUMANA (VER)

Queridos hermanos vamos a iluminar nuestra reflexión con una sencilla anécdota.

Unos siglos antes, en Florencia, un joven de familia noble y poderosa llamado Juan Gualberto ve cómo su único hermano muere asesinado. Un tiempo después, el día de Viernes Santo del año 1003, cuando tiene solo dieciocho años, cabalga rodeado de varios hombres armados, camino de Siena. En una revuelta del camino, se encuentra con un hombre al que reconoce de inmediato como el asesino de su hermano, no tiene escapatoria, ni posibilidad de hacer frente a aquella tropa.

No le queda más remedio que someterse a la ley inexorable de la venganza, que exige su sangre. Todo ocurre muy deprisa, en un súbito arranque, inspirado por el sentimiento religioso, aquel desdichado baja del caballo, se arrodilla con los brazos en cruz, le dice: "Juan, hoy es Viernes Santo. Por Cristo que murió por nosotros en la cruz, perdóname la vida". Juan se disponía a asesinarle el golpe mortal, cuando aquel hombre, viéndose ya perdido musitó: "Jesús; Hijo de Dios, perdóname Tú al menos". Al oír esto, Juan arrojó la espada, bajó de su caballo, levantó al asesino, le abrazó y le dijo: "Por amor a Cristo, por la sangre que hoy derramó Jesús en la cruz, te perdono". Tenso por la lucha interna, entró en una Iglesia para dar gracias y pudo ver -con asombro- a un crucificado que le movía la cabeza en señal de asentimiento y aprobación por su normal comportamiento cristiano.

Este cambio interior tuvo como manifestación externa la entrada en el monasterio benedictino de san Miniato. Hoy es San Juan Gualberto.

1. ¿Qué sentimientos movió en ti esta reflexión?
2. ¿Qué harías tú si te encontraras en una situación semejante?
3. Es importante estar atentos a los gestos del Señor en nuestro camino. Él nos habla a través de personas y acontecimientos concretos y es preciso entrar realmente en amistad con Jesús, en una relación personal con él. No debemos limitarnos a saber quién es Jesús a través de los comentarios o lo que nos dicen los libros, sino que hemos de vivir una relación cada vez más profunda de amistad personal con Él, desde la que podemos comenzar a descubrir lo que nos pide y asumir con valor su mismo actuar como este joven.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS



ESCUCHAR LA PALABRA (JUZGAR)

Lectura del texto bíblico: **Lc. 24, 15 – 21; 25 - 27.** (leer en la Biblia)

Y sucedió que mientras ellos conversaban y discutían, el mismo Jesús se acercó y siguió con ellos, pero sus ojos estaban retenidos para que no le conocieran, Él les dijo: “¿De qué discutís entre vosotros mientras van andando? Ellos se pararon con aire entristecido. Uno de ellos Cleofás le respondió: ¿Eres tú el único residente en Jerusalén que no sabe las cosas que estos días han pasado en ella? Él les dijo: ¿Qué cosas? Ellos le dijeron: Lo de Jesús el nazareno, que fue un profeta en obras y palabras delante de Dios y de todo el pueblo; cómo nuestros sumos sacerdotes y magistrados le condenaron a muerte y le crucificaron. Nosotros esperábamos que sería él, el que iba a librar a Israel; pero, con todas estas cosas, llevamos tres días desde que esto pasó.

Él les dijo: “¡Oh insensatos y tardos de corazón para creer todo lo que dijeron los profetas! ¿No era necesario que el Cristo padeciera eso y entrara así en su Gloria?” Y empezando por Moisés y continuando por todos los profetas, les explicó lo que había sobre él en todas las Escrituras.

Reflexión

Este pasaje, que hemos leído desde el inicio del Itinerario de la Etapa Anunciamos ... tiene una riqueza incomparable pues acá esta la certeza de nuestra fe y del amor de nuestro Señor Jesucristo que fiel a su promesa se ofrece por cada uno de nosotros, firme en su palabra y en su propia convicción de que vino a salvarnos y de que quería que lo comprendiéramos que vino a salvarnos ... por eso con toda paciencia vuelve a relatarles lo que tenía que acontecer con él a sus discípulos. Hoy el Señor nos recuerda (en sintonía con el año jubilar de que, como peregrinos de la esperanza que no defrauda, debemos confiar en Él.

En este tiempo de Gracia que el Señor nos ofrece a través de la Iglesia, ella como Madre y Maestra, nos invita a renovar la esperanza y a vivir con la actitud de alegría y entusiasmo que es incompatible con la pereza y desilusión para hacernos, todos, “peregrinos en busca de la verdad”.

"Hay esperanza para cada uno de nosotros. Pero no olviden, hermanas y hermanos, que Dios lo perdona todo, Dios perdona siempre. No lo olviden. Y esa es una manera de entender la esperanza en el Señor" (Cfr. Papa Francisco). Y como escuchamos en la reflexión todo es posible, pues supera lo que le pide la sangre con la memoria del mandamiento del amor, señal de los discípulos, y no tomó otra opción que la de perdonar al rendido enemigo; ha triunfado el amor, no sin la ayuda de Dios. Cada uno debe recuperar la esperanza perdida: renovarla dentro de nosotros, sembrarla en las desolaciones de nuestro tiempo y de nuestro mundo rápidamente". Es una manera de querer seguir a Jesús y asumir nuestra cruz como el la acogió. No es fácil, demanda una renuncia constante a nuestros deseos y vicios que cada uno conoce sus luchas que vive a diario con su familia, en el trabajo o con uno mismo. Por eso Dios siempre sale al encuentro de uno en las situaciones de nuestra vida.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

Después de unos momentos, comentemos:

- ▲ ¿Qué actitudes, virtudes, valores encontramos en la Palabra revelada? Lucas 24, 15-21;25-27.
- ▲ ¿Qué nos muestra la persona de Jesús para nuestra vida y misión?

12



TRANSFORMAR LA REALIDAD (ACTUAR)

Después de haber reflexionado a la luz de la Palabra y en la persona de Jesús, y confrontando nuestra vida al estilo de Cristo que asumiendo su misión hasta la cruz.

PERSONAL (entregar en una papeleta)

1. ¿Qué me invita a mí a cambiar o transformar en relación con Dios, con los demás y conmigo mismo?

Jesús primero que nada se nos acerca de distintas maneras para que comprendamos lo que él ha hecho por nosotros, nos da ejemplo de obediencia a la voluntad del padre, tiene la disponibilidad de estar cerca de uno, se da su tiempo para construir lo mejor en nosotros, lo podemos ver en la cita ya comentada,

COMUNITARIO (Puede prepararse material incluso para realizar algún signo y pegarlo en una cruz elaborada con anticipación).

OPCIÓN 1. Realizaremos ahora un compromiso que presentaremos y pegaremos en la Cruz, no tiene que ser algo extraordinario sino algo que en tu vida diaria vives y quizá te sea difícil, pero con Cristo todo es posible.

OPCIÓN 2. Meditar las siguientes frases en grupo según la participación, responder en papeletas y pegarlas en una cruz como signo de compromiso.

- ▲ “Jesucristo fue fiel a su promesa, por eso se ofrece para salvarnos” ¿Y yo que le ofrezco? (Vida, trabajo, cansancio, enfermedad, etc.)
- ▲ “Dios lo perdona todo, Dios perdona siempre. No lo olviden. Y esa es una manera de entender la esperanza en el Señor” (Cfr. Papa Francisco) ¿A quién tengo que perdonar? A papá, mamá, a mi mismo, a un amigo, etc. Cada uno se conoce, si Dios nos perdona, yo también debo ser libre y perdonar.
- ▲ “Dios nos consuela y sostiene en nuestras desolaciones, tristezas y amarguras”. ¿Hay algo que quieras presentar para que te ayude a cambiar y que no has soltado en tu vida?



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

- ▲ “Dios siempre sale al encuentro de uno en las situaciones de nuestra vida”. ¿Salgo yo a su encuentro? Que puedo mejorar para salir a su encuentro (carácter, mi forma de dirigirme a alguien, etc.)

Concluimos con un fragmento del Pontífice:

El papa Francisco enfatizó que la esperanza cristiana "es la promesa del Señor que hemos de acoger aquí y ahora, en esta tierra que sufre y que gime". Remarcó que dicha esperanza nos pide que no nos dejemos llevar por la rutina ni detenernos en la mediocridad y en la pereza. Nos exhorta a que "nos hagamos peregrinos en busca de la verdad, soñadores incansables, mujeres y hombres que se dejan inquietar por el sueño de Dios; el sueño de un mundo nuevo, donde reinan la paz y la justicia".

El cristiano que entiende estas palabras y las lleva a la práctica está asumiendo su compromiso bautismal y la cruz que nos concedió Dios en la cruz y que en la medida de lo posible se esfuerza y es constante en cumplir la voluntad de Dios.



AGRADECER LO VIVIDO (CELEBRAR)

Oremos a Dios padre escuche nuestras suplicas y que por intercesión de nuestra madre Santísima se cumpla, si es su voluntad.

R. Señor tú eres nuestra esperanza.

1. Oremos por cada uno de los aquí presentes para que en este año jubilar tengamos la valentía de comprometernos, más, en nuestra misión y no callemos con una vida tranquila de quien no alza la voz contra el mal ni contra las injusticias que se cometen sobre la piel de los más pobres". R. Señor tú eres nuestra esperanza.
2. Oremos para que la esperanza nos de la fortaleza y no nos dejemos vencer por sedentarismo ni la pereza de quien se acomoda en su propio bienestar y no busca el bien de los demás. R. Señor tú eres nuestra esperanza.
3. Oremos para que Dios nos conceda la audacia de anticipar el Reino que germina y crece, a través de nuestra responsabilidad y nuestra compasión". R. Señor tú eres nuestra esperanza.
4. Oremos a Dios nos de su Gracia para cumplir la tarea de llevar esperanza allí donde se ha perdido, donde la vida está herida, "en las expectativas traicionadas, en los sueños rotos, en los fracasos que destrozan el corazón y seamos una luz que irradie sus vidas con nuestro testimonio.

Todo esto se lo pedimos a Dios que vive y reina por los siglos de los siglos. Amén.

NOTA: Solicitar llevar una plantita para una dinámica para la reflexión de miércoles santo.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS



MIÉRCOLES SANTO



REDESCUBRIR LA ALEGRÍA DEL ENCUENTRO CON JESÚS

PREPARACIÓN DEL LUGAR

1. Adornar el lugar con globos, ambiente de fiesta.
2. Tener un cartel o la imagen del Resucitado, prepararlo con flores o una maceta.
3. Preparar un signo para presentar en el momento del compromiso puede ser una planta (vida).
4. Música cantos que manifiesten la pascua o la resurrección del Señor, y preparar con anticipación un convivio.
5. Frases de la Resurrección en papeletas.

BIENVENIDA

Bienvenidos a este tercer día donde reflexionaremos la Resurrección de nuestro Señor Jesucristo, un tema que año con año meditamos, pero en esta ocasión desde la alegría de redescubrir ese encuentro con Él y la importancia de tomar conciencia de que, gracias a su entrega y a su presencia maravillosa cada día entre nosotros, hoy tenemos la certeza de que al tercer día resucito. Y que es un Dios de vivos y no de muertos. Él mismo lo afirma en su diálogo por el camino hacia Emaús con los dos discípulos, cómo ellos lo reconocieron al permitirle hablar al forastero (que era el mismo Jesús y que ellos supieron escuchar.

ORACIÓN INICIAL

Padre Santo, fuente de amor nos confiamos a tu bondad sin medida, derrama sobre nosotros aquellas gracias que muy bien conoces de cada uno. Te amamos por eso nos reunimos en tu nombre con todos nuestros hermanos aquí presentes, ya que queremos glorificar y alabar todas las bendiciones que nos das día a día sin que lo merezcamos, pero sabemos que nos amas y tu misericordia es infinita con todos. Nos ponemos bajo tu protección y te pedimos que gués nuestra reunión para salir entusiasmados y ser instrumentos de tu amor en el mundo. Así sea.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS



EXPERIENCIA HUMANA (VER)

Mirando nuestra realidad, muchos problemas a nuestro alrededor parecen no tener solución. Sin embargo, cuando hacemos lo que nos corresponde y pedimos la ayuda a Dios en la oración, vemos caminos de solución. A veces “nos ahogamos en un vaso de agua” mirando sólo nuestras preocupaciones sin pensar en las dificultades de los demás, encerrados en nosotros mismos... basta ver un poco más allá de nuestros problemas y notaremos que existen enfermos que no tienen curación, muchos chicos sumergidos en los vicios, o papás o mamás que, para ganarse la vida, tienen que salir de su casa, todos los días, necesitan abordar agarrando 2 camiones para llegar a destino de trabajo, y lo mismo para el regreso al salir del trabajo. Pensemos bien y nos daremos cuenta de que somos bendecidos por el Dios único que por Amor se da todos los días en nuestras situaciones diarias y se acerca a nuestras realidades de tristeza, angustia, ansiedad, depresión, frustración para transformarlas en paz, alegría y gozo... fijarnos un poco más y veremos las consolaciones, posibilidades y soluciones que nos dan en los detalles de cada amanecer, al abrir los ojos y mirar a nuestros seres amados, ... cada día se hace algún sacrificio por amor, de nosotros hacia otros (los que amamos) y de el mismo Dios para nosotros.

Contemplemos a la luz de la Palabra, lo que El Señor nos quiere enseñar.



ESCUCHAR LA PALABRA (JUZGAR)

Lectura del texto bíblico: **Lc. 24, 13– 24; 33 -35.**

El caso es que algunas mujeres de las nuestras nos han sobresaltado, porque fueron de madrugada al sepulcro, y al no hallar su cuerpo, vinieron diciendo que hasta habían visto una aparición de ángeles, que decían que él vivía. Fueron algunos de los nuestros al sepulcro y lo hallaron tal como las mujeres habían dicho, pero a él no le vieron. Y levantándose al momento, se volvieron a Jerusalén y encontraron reunidos a los once y a los que estaban con ellos que decían: “¡Es verdad! ¡El Señor ha resucitado y se ha aparecido a Simón!”. Ellos por su parte, contaron lo que había pasado en el camino y cómo le habían conocido en la fracción del pan.

¿Qué nos dice la escritura? Este pasaje nos revela la fuente de nuestra esperanza que es Dios mismo. Que resucitó para traernos la plenitud de la vida que no está en las cosas que poseemos ni en ninguna persona de este mundo terrenal, sino la hallamos en aquel que murió y se entregó y resucitó al tercer día, que lo atestiguaron las mujeres que fueron al sepulcro, que se le apareció a Simón y a los dos discípulos que iban de camino a Emaús y cómo lo reconocieron al partir el pan. Para muchos es incomprensible este mensaje, sin embargo, nos dice el apóstol que si Cristo no hubiera resucitado, vana sería nuestra fe.

Su resurrección nos asegura que, todo en la vida adquiere verdadero sentido en él, incluso en medio de la oscuridad, la luz de la esperanza y la vida prevalecen. Él lo ratifico con sus palabras y sus acciones. Nada en la vida tendría sentido si no lo reconocemos y lo aceptamos como el



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

que plenifica nuestra existencia. Es quién nos señala el camino para recorrer en lo cotidiano de la vida buscando siempre la verdad que se nos presenta, desde que despertamos e iniciamos nuestra jornada, en especial en el hogar, el trabajo, la escuela, el mercado, la oficina, la calle, etc. Cada uno está llamado a construir caminos de amor, fraternidad, reconciliación y paz con los demás allí se demuestra que Cristo vive y que no murió, con esos actos de entrega generosa y sencilla se percibe la grandeza y la gloria de la resurrección de Cristo en cada ser humano que, con Él resucita de las situaciones que lo encierran como en un sepulcro.

16

Resucitó para encender la llama de nuestro corazón y llamarnos a ser instrumentos de amor y de perdón, incluso en las circunstancias más difíciles, nos impulsa a ser luz en medio de las tinieblas en que vivimos. Allí donde hay un padre alcohólico, un hijo drogadicto, una hija o madre en depresión, donde se ha perdido a un ser amado, donde falta la esperanza, en el momento en que se piensa que Dios ha abandonado, ahí es donde se percibe la fuerza del Resucitado.

Él Señor sana, salva, transforma, cambia a personas y acontecimientos. Nos regala el don de la esperanza, quiere aumentarlo. La Iglesia reconoce en este año jubilar los momentos propicios para que toda nuestra existencia sea santa, porque el que nos resucita y nos llama a la vida, es santo. Este año de gracia, en medio de cualquier circunstancia, es ocasión para descubrir que vivir como hermanos, transformados y resucitados es una gran fiesta, la más hermosa que podamos soñar, y que anticipa la gran celebración sin fin que Jesús nos ha enseñado a esperar por el don de su Espíritu (Cfr. P. Francisco). Preparemos especialmente nuestro corazón y nuestra mente. Medita bien los deseos que presentas a Jesús en el sacramento de la Reconciliación y de la Eucaristía que celebraremos juntos como Iglesia

Confiemos en que el Señor renovará nuestra esperanza en un futuro de paz y de armonía. Tratemos de rechazar cualquier forma de violencia que se nos presente que cuando nos enojemos recordemos que no debemos lastimar a nadie, aun me agrada con palabras, no devolvamos mal por mal, antes regresemos el bien a los demás con una bendición, esa es la forma de actuar de un buen cristiano.

Cristo, nuestra esperanza, viene al encuentro de la llama de este anhelo que habita en nosotros, invitándonos a redescubrir la alegría del encuentro con Él, que transforma y renueva la existencia. Por eso, «es evidente que la vida cristiana es un camino, que necesita también momentos fuertes para alimentar y fortalecer la esperanza, compañera insustituible que permite vislumbrar la meta: el encuentro con el Señor Jesús» (Spes non confundit, n. 5). Cada día pide a Dios te haga redescubrir la alegría de su encuentro, y te lleve a la renovación espiritual para comprometerte a la transformación de un mundo mejor, para que este llegue a ser realmente un mundo jubilar lleno de esperanza en el Señor. Y con Él florece la alegría, con Él la vida cambia, con Él la esperanza no defrauda".



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

¿Qué vamos a realizar?



TRANSFORMAR LA REALIDAD (ACTUAR)

Todos estamos llamados a la santidad, que no consiste en hacer cosas extraordinarias, sino en dejar que Dios obre en nuestras vidas con su Espíritu, en confiar en su acción que nos lleva a vivir en la caridad, a realizar todo con alegría y humildad, para mayor gloria de Dios y bien del prójimo. Dejémonos amar por el Señor.

Nuestro compromiso en vez de compartir alguna pregunta, vamos a pensar que puedo hacer yo por alguien en específico. Saber dar y recibir ayuda, acompañar, orar con él, el que sufre, conocer un poco más de cada hermano, hoy más que nunca hemos dejado de realizar o hemos aplazado algo por tantas actividades (muchas veces secundarias y accesorias). Por ejemplo, no podemos aplazar: visitar a los papás (especialmente si se encuentran solos y enfermos), escuchar a los hijos, a nuestros hermanos, al amigo que solicita ser escuchado, etc. Así como Jesús se involucra en nuestra vida, tratemos que nuestra relación los unos con los otros sea mucho mejor. Notarás una diferencia si lo vives con honestidad y si en verdad lo deseas.

¿Dónde estas ahora?: (Entregar en papeleta, poner música instrumental para reflexionar)

¿De qué situaciones le pedirías a Jesús te ayude a resucitar con él?

¿Quiere más de nosotros? Recordemos que somos amados aun por nuestras fragilidades, rupturas, etc.



AGRADECER LO VIVIDO (CELEBRAR)

Preparar un altar con Cristo Resucitado o una imagen de Jesús y en su presencia realizaremos un signo de amor a los demás.

DINAMICA

Con un canto intercambiar la plantita que se haya traído con la persona ya sea de mi izquierda o derecha compartir lo significativo que es para él o ella y se lo encomienda para seguir cuidándola. (signo que trajeron) .

Sois la semilla <https://www.youtube.com/watch?v=Rf93rIKoZfE>

Ahora será nuestra responsabilidad cuidarla para que se mantenga viva como nuestra fe.

Alguien puede dar su testimonio cómo Jesús resucitado los ha acompañado en algún momento oscuro de su vida y como se ha mantenido de pie en esas circunstancias.

Cuando hayan terminado procedemos con la oración del jubileo.



II ETAPA PDP ANUNCIAMOS

Padre que estás en el cielo, la fe que nos has donado en tu Hijo Jesucristo, nuestro hermano, y la llama de caridad infundida en nuestros corazones por el Espíritu Santo, despierten en nosotros la bienaventurada esperanza en la venida de tu Reino.

Tu gracia nos transforme en dedicados cultivadores de las semillas del Evangelio que fermenten la humanidad y el cosmos, en espera confiada de los cielos nuevos y de la tierra nueva, cuando vencidas las fuerzas del mal, se manifestará para siempre tu gloria.

La gracia del Jubileo reavive en nosotros, Peregrinos de Esperanza, el anhelo de los bienes celestiales y derrame en el mundo entero la alegría y la paz de nuestro Redentor.

A ti, Dios bendito eternamente, sea la alabanza y la gloria por los siglos. Amén.

Concluir con un convivio y agradecer por a ver participado e invitar a los Oficios con los horarios.

18



EVALUAR

El EPAP con los CCPP evalúan la actividad y la envían al EPADi (Equipo Pastoral de Animación de la Diócesis) las respuestas. Al final de la evaluación dar clic en “ENVIAR”.

La evaluación debe ser:

- Cada Sacerdote:
 - Responde la evaluación, dando click al enlace de abajo* seleccionando “sacerdote” en la sección correspondiente.
 - Al finalizar la evaluación debe dar clic en “ENVIAR”
- el EPAP y los coordinadores de los CCPP (ECOCEPAS)
 - da click en el enlace de abajo* y seleccionando “EPAP” en la sección correspondiente
 - responde una sola evaluación recogiendo los datos globales de los centros pastorales (haciendo un concentrado de números y respuestas)
 - Al finalizar la evaluación debe dar clic en “ENVIAR”

HAZCLICK AQUÍ PARA EVALUAR: <https://forms.gle/Vu8oA1HrPyJnUKL89>

